barriada de Atarazanas también adoptado extraordinarias precau-

IDO MUERTO EL ANARQUIS-TA GARCIA OLIVER?

ona.-El abogado señor Villarronombre de "Solidaridad Obrera", mtado una denuncia respecto del García Oliver.

d denunciante que el director de risad Obrera" ha intentado ver al quista, sin conseguirlo, sacando sión de que había muerto.

nta de ello fué al depósito, y en los cadáveres creyó reconocer a Oliver, muerto de un balazo en

nunciante pide que intervenga en de guardia para esclarecer este

MARDIAS HERIDOS EN CA-SAS VIEJAS

Los guardias heridos en Casas que han ingresado en el Hospital,

siguientes : itimo ha dicho que llegaron ayer, atro de la tarde, a Casas Viejas e les tirotearon desde una casa. a los guardias llegados de Sevilla González, intentó entrar en una do mortalmente herido.

auxilio acudió Corral, que tamtó herido. A éste le llevaron los 13 a una dependencia de la casa, dejaron abandonado.

re ocupaban la casa eran tres y dos mujeres, prible, pues tardó más de cuatro

ocupantes de la casa uno pudo

b otros murieron. de incendiada la finca los guar rieron la población y fueron tide nuevo desde algunas viviendas.

que ha hecho estas declaraciones stuvo catorce horas escondido y

a repelió la agresión y produjo

### TOS VASCOS

3. edición del primer cuaderno canto, con acompañamiento de

Precio, 2,50 pesetas ejemplar. De venta, en Juventud Vasca de

TA: Difunde la música vasca.

................... NERAL BATET HABLA A LOS SOLDADOS

de Infanteria número 10, ante munció una alocución, mostrán echo por la defensa que las fuerm ante los ataques de los extre

prticularmente dijo que cerca del sy un piso por alquilar en el se vió luz eléctrica.

de ello, se avisó a la Jefatura que envió fuerzas de Asalto, do éstas llegaron los extremistas dos de ellos hicieron disparos al nte al cuartel.

OTA DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

Entre las estaciones de Jerez y

odos, sacar los carriles, sin con-

En la línea de Betera, en el 11,300, estallaron varios petarusaron averias, las cuales fueron immediatamente, sin que el servia interrumpid

a: En la bifurcación de Monpió un cable en una extensión tros, que determinó la paraliza-evicio, el cual se restableció poco

Al llegar a la estación de Gaum remolachero, descarriló, vole el andén 16 unidades, resultanro gravemente herido y otro leinterceptada la via general.

s últimos accidentes no obedecen "sahotage" tro de Obras Públicas ha dis-

se gratifique con 500 pesetas al m Manuel Crespo, quien al ser tren de Betera ayudó a conduotorista Mariano Gómez, herido de los disparos.

FESTACIONES DE AZAÑA

- A última hora de la noche m conferencia con el jefe del Goel Ministerio de la Guerra, el eneral de Seguridad.

spués recibió a los periodistas el sta, pues segun le haoia comuni-

en aprehender a todos

rquico, y el señor Azaña con- atinada nuestra petición, la que hizo suya.

er opinar a los demás,"

# tal lingar aligninos disparos, que cautal se supo que había sido produtal peine de ametralladora que se CHECOESLOVAOUIA

sér humano; mejor, como un alma humana."—Masaryk. II

Poco menos de dos siglos bastó a Bohemia para sentir fuertemente los desastrosos efectos de su desnacionalización, mpuesta por el imperialismo habsbur-

Del siglo XVI, en el cual la enseñanza se daba en lengua checa y todo lo nacional florecía, se llegó a dar ocasión en el siglo XVIII a que se temiera por la desaparición del idioma checo y a que el patriota Pelcel, desesperanzado, exclamara: "Dentro de cincuenta años será difícil encontrar un sólo checo represen-

Con todo, la visión del camino que debian de recorrer los checos para volver a ser lo que fueron, no pudo ser más rapida ni mas certera: rebohemisarse, empezando por restaurar la lengua vernácula. La obra comenzada por Juan Amós Komensky fué seguida por Yungmann, y así el llamado "Tesoro de la lengua checa", de Komensky (diccionario, Gramática, fraseología y colección de viejos refranes y cantos populares). tuvo efectiva realidad y acción en todo el movimiento renacentista literario que se extendió por todo el país como floración primaveral que debía dar y dió sus frutos por la peculiar idiosincrasia de los checos, extraordinariamente afec-

En todo tiempo, lo mismo en los días de vida y afirmación patria que en los días de negación, los checos de todas las clases sociales demostraron cuánto les inquietaban las disciplinas del espíritu que Goethe en su "Faust" llama "Won-

Y Linarth, refiriéndose a esto mismo, afirma que el Papa Juan XXIII llegó a decir: "que una simple muier del pueblo checo conocía mejor la Biblia que muchos eclesiásticos de aquel tiempo."

En Bohemia, jóvenes y viejos han amado siempre la lectura. El libro ha dado vida y nutrido el sentimiento nacional y religioso, inspirado y mantenido por escritores y poetas patriotas, con llamadas a la unidad de sus pueblos para conseguir, con su dignificación, su

Así se comprende que en las mochilas de los legionarios checoeslovacos de la Gran Guerra, en los campos de batalla de Francia e Italia y en las penosas marchas a través de la Siberia, no fal-taran los libros de la patria lejana y ar-

"Un buen libro es como un dientemente amada que querían reconquistar con actos de valor después de haberla espiritualmente reconquistado.

Es debido al poeta Juan Kollar el poema "La hija de Slavia", en el que se cantan las glorias de la raza eslava y se clama por su unidad. Ese libro, que tanto espíritu patriótico contiene, pasa de las imprentas a las mochilas de los legionarios checoeslovacos, luego entusiastas defensores del poema que vuelve

a tener realidad. Larga es la lista de escritores, novelistas y poetas renacentistas. La primera novela checa, de valor literario, es debida a la pluma de una mujer, Bozena

La novela histórica tuvo éxito con Jiresek, y las costumbristas, con Hermann y Rais. Los poetas que más cultivaron la fe patriótica fueron Czech, Neruda, Svatopluk, Vsehilicky y Zeyer.

Karle Havlicek se distingue a la vez como poeta y escritor nacionalista.

Ocupándose del renacimiento checo del siglo XIX. Louis Leger nos dice de Czech: "Fuimos hombres libres; este país nos pertenecía. Nuestros trabajos eran para nosotros; para nosotros también nuestras sementeras. Defendíamos, contra todos, nuestros dominios; hacíamos victoriosas guerras por nuestro hogar y nuestro honor."
"Veo esfuerzos dispersos; oigo una ca-

cofonía de diversos lemas. Cada mañana aparece un nuevo jefe. ¡Ah, si todas las mañanas se uniesen en un haz fraterna!! Que todos los esfuerzos divergentes desaparezcan ante el esfuerzo único; arrojar el vugo."

En cuanto al renacentismo literario del eslovaco, que es, como se sabe, una modalidad de las tres del idioma eslavo, tuvo también en Bernolelk, Kral y Botto sus hombres más representativos.

Las estrofas del himno nacional eslovaco reflejan el sentimiento y la confianza de un pueblo que avanza con su cultura v que tiene que esperar a que la tormenta pase para empezar a gozar de su libertad.
"Sobre la Tatra el relampago brilla,

el trueno retumba. Detengâmonos, hermanos; la tormen ta acabará.

Los eslovacos revivirán. Nuestra Eslovaquia dormía un sueño profundo.

Pero los relámpagos de la tempestad le despertaron."

Aspeitia'tar Julene Eskauriatzarena.

## m.—El general Batet revistó en de lado las di-de San Agustín las fuerzas del daridad de Obreros kaya en súplica de que den de lado las di-ferencias de tipo político y se haya olvida-Vascos

bles de Arangiz, diputado a Cortes por esta representación del Sindicato Metalúr-Bizkaya, hizo ayer unas manifestaciones a gico no es precisamente la más llamada a la Prensa que fueron publicadas por el resolver este pleito con suma independen-diario EUZKADI, en las que manifes-cia según en su día advirtió el señor Amitaba su extrañeza de que al gobernador libia a nuestros representantes. de Bizkaya le pareciese admirable el que los diputados a Cortes por Bilbao y Biz-kaya, dejando a un lado sus diferencias del Sindicato Metalúrgico, ha sido incluído de tino colífica igual la deservicio del Sindicato Metalúrgico, ha sido incluído de tipo político, igual los de derechas que dicho organismo en la Comisión menciona-En el kilómetro 285-286 de la Wilcox, Talleres de Zorrotza, Euskaldu-Calatayud estalló una bomba, que na y Sindicato Metalúrgico. Y muestra poste conductor de rables de su extrañeza nuestro querido amágo Roque cayeron sobre una loco- bles porque en esta ocasión, al igual que in producir desgracias. La via en todas las anteriores que se han llevado a cabo por los que precedieron al señor Amilibia en el Gobierno civil de Bizkaya, estalló un petardo en la vía, sin se ha guardado la exclusiva para el Sindiño alguno.

Entre Posadas y Hornachuei individuos intentaron, sacando tor obrero infinitamente de mayor importancia y más genuinamente representativo de la clase trabajadora bizkaina. como se demuestra por la cantidad de boletines remitidos a la Comisión mixta del fondo "provincial" del paro, y que no van a la zaga de los aportados por la U. G. de T., pesar de la gran campaña que Solidaridad de Obreros Vascos hizo en principio contra la mencionada aportación del uno por ciento Esta es una prueba clara terminante de la fuerza de cada orgaización, y no esos censos falsos y amañados de que se valen estos organismos de la U. G. de T. para detentar indebidamente representaciones de carácter oficial.

El señor gobernador ha salido al paso de las manifestaciones del señor Robles de Arangiz, diciendo que carecen de fundamento y que el Sindicato Metalúrgico ha ido voluntariamente a Madrid para apoyar estas gestiones, como puede ir, si desea, Solidaridad de Obreros Vascos. "Ur problema como el de la crisis-continúa el señor gobernador-por que atraviesa la industria bizkaina necesita una mayor amplitud de criterio.'

De las manifestaciones del señor Amilibia se desprende que Solidaridad no se ha preocupado de este asunto, y nada más inexacto, sin embargo. Una representación de Solidaridad de Obreros Vascos visitó al señor gobernador el día 14 de diciemna, a quienes manifestó que se bre par proponerle, con gran amplitud de ya por terminado el intento anar- criterio, precisamente, se convocase a una reunión a todas las organizaciones patrotior Menéndez no ocurría nada nales y obreras, con el señor alcalde y presidente de la Gestora, para que, ante el d señor Azaña que los revoltosos grave y pavoroso problema de la crisis, Viejas habian huído al monte, se trasladase una Comisión de todos estos perseguía la fuerza pública, que organismos a Madrid para gestionar cerca del Gobierno de la República la necesidad explicaba el señor Azaña lo ocu- urgente que tiene Bizkaya de que se le quel pueblo y únicamente cabía atienda en sus justas demandas de traa su juicio, a la ignorancia e in- bajo. Así lo entendió el señor gobernador en la citada entrevista, prometiendo conlista le dijo que era opinión ex- vocar para el día 19 ó 20 del mismo mes rela intentona se había hecho con a todas esas entidades, por creer justa y

No comprendemos cómo ahora el señor sé nada. Lo único que puedo ha- gobernador, necesitado de una mayor am-

Una nota de Soli-las interesante, se ha dirigido solamente a kaya en súplica de que den de lado las dido en cambio de hacerlo en relación al concurso que pudieran prestar las organizaciones obieras al mismo objeto, guardando la exclusiva para los que se ofrecieron a colaborar en esta empresa el día 6 de enero, Dejando las cosas en su lugar según manifestaciones del mismo señor go-Nuestro afiliado y amigo Manuel Ro- bernador, máxime teniendo en cuenta que

Por qué no se celebró aquella reunión que "para el lunes próximo" prometió el gobernador a nuestros comisionados el día 14 de diciembre, veintitantos días antes de que el ofrecimiento del Sindicato Metalúrgico

> Por Solidaridad de Obreros Vascos, Juan José de Basterra, Presidente.



"Reglamentaria en el Ejército, Aviación, Marina de Guerra, Carabineros y Esculta Presidencial". La marca de mayor prestigio técnico. Carencia absoluta de encasquillamientos. Imposibilidad de accidences. De venta en todas las armerías, Catálogo

Unceta y Compañía. - GUERNICA, Teléfono núm. 7

# 表面的 10 mm 1

eficaz y seguro preventivo contra las enfermedades infecciosas, como son: gástricas, tifus, gripe, etc. Fíjense antes de adquirir el preparado de si lleva el nombre PUJOL, para no ser engañados.

De venta, en farmacias, droguerías y herboristerias.

Depósito general: PRODUCTOS PUJOL, S. A., San Pedro Mártir. 6, Barcelona. (G.) Teléfono 75 373.

El problema del paro

La reunión de representantes de la industria y parlamentarios celebrada ayer en la Cámara de Comercio

Se realizarán gestiones en Madrid y cerca del ministro de Marina, del director de Industrias y del subsecretario de Obras Públicas en Bi.bao

Ayer tarde se celebró en los locales de la Cámara de Comercio la convocada remión de representantes de la industria bizkaina, de la Cámara de Comercio y del Centro Industrial y de los diputados a goeslavia a trabajar con todas sus fuerzas Cortes por Bilbao y por Bizkaya para tratar de los trabajos convenientes en orden a la crisis en los actuales momentos.

Estuvieron presentes en la reunión representantes de la Compañía Euskalduna, Altos Hornos, Constructora Naval, Babcock-Wilcox, Basconia, Talleres de Zorrotza y otras industrias, presidente del Centro Industrial, seññr Barreiro; presidente de la Cámara de Comercio, señor Balzola, y los diputados a Cortes señores Horn, Areilza, Egileor, Fatrás, Aldasoro y Ore-

El señor Barreiro dió cuenta del objeto de la reunión. Habiéndose desistido del proyectado viaje a Madrid del gobernado civil y de los representantes de la industria, se diputados para exponerles la necesidad de coordinar los esfuerzos de todos para combatir la crisis y para requerir la colaboración de los parlamentarios en dichos traba-

para decir que todos los diputados se hallan en la mejor disposición de ánimo para prestar su concurso a esta labor tan necesaria como importante. Añadió que, sentado este propósitos de los parlamentarios, le parecía necesario que se expusieran concretamente ideas y planes sobre la forma en que pudie ran realizarse gestiones encaminadas a ami-

El gerente de Altos Hornos, señor Merello, historió a grandes rasgos la crisis, exponiendo los sacrificios realizados por las Empresas para contener sus efectos y lo que supone el paro obrero actual. La situación en estos momentos es tal que, de no encontrarse un remedio, los efectos del paro se intensificarán rápidamente. A su juicio, hay que efectuar cuanto antes todas aquellas gestiones susceptibles de producir trabajo para evitar que las factorías se vean obligadas a reducir su ritmo de producción. Como se da la circunstancia de que el presupuesto del Estado español está en su comienzo, las gestiones que con él tienen relación deben llevarse a cabo cuanto antes.

El señor Aldasoro dió la noticia de que el ministro de Marina estaba dispuesto a hacer un viaje a Bilbao y que sería interesante aprovechar esta visita para exponer a aquél dustria de construcción naval.

El señor Fatrás dijo asimismo que para mañana, sábado, tienen dispuesta su visita a Bilbao el director general de Industrias, senor Feced, y el subsecretario de Obras Públicas, señor Menéndez, proponiendo que se les hable, aprovechando la coyuntura, de la situación angustiosa de la industria bizkaina

peño para tratar de aminorar la crisis siempre que a ello se les había requerido y aun sin requerirseles. Así lo reconocieron explicitamente los señores Merello y de la Sota y Aburto (don Ramón), que también asistió a la reunión, en calidad de gerente de la Compañía Euskalduna, comentando los casos de la construcción de buques y de las primas a la navegación, gestiones a las que los diputados, resaltaron, no regatearon es-

El señor Orexa Elosegi hizo observar que los diputados no se habían limitado a acompañar a los representantes de la industria en sus visitas a los Ministerios, sino que habían actuado en este sentido de remediar la crisis en las Comisiones, por ejemplo, en la de Obras Públicas. Entendió que es necesario un contacto permanente entre diputados y organ nos industriales para que la labor que se impone sea fructifera.

Se convino en que se prepare una Memoria o índice de lo que se puede gestionar y pedir a los organismos del Estado por medio de una comisión de diputados y otra de representantes de la industria. Igualmente se acordó que el martes de la semana próxima se trasladen a Madrid, en posesión de dicho índice de necesidades urgentes, varios de los comisionados, entre ellos los señores Horn y Fatrás, en calidad de dipu-

Mientras tanto, se preparará la exposición de necesidades que se harán constar ante el ministro de Marina y los señores Feced y Menéndez, aprovechando la visita a Bilbao de dichos señores.

El señor marqués de Triano, que asimismo asistió a la reunión, dió las gracias a los diputados, y el señor Merello explicó que la Comisión del Sindicato Metalúrgico que ha ido a Madrid con motivo de la crisis realiza alli gestiones por su cuenta.

Asfalto puro, se emulsiona en agua. contra humedades, impermeabilización de fachadas, azoteas, etc. Admite el encalado, pintura al temple, etcétera.

Dirigirse a Enrique Goiri y C.\* Teléfono 13.619.

# ECOS INTERNACIONALES

La unión de los elementos slovenos.-La lucha electoral en Irlanda.-El conflicto chino-iaponés.

Las reivindicaciones de los dispersos ele-mentos slovenos vienen a complicar la si-completamente adicto a la política de M, de ruación política de Yugoeslavia a consecuencia de las declaraciones hechas por hecho las más terminantes declaraciones monseñor Korochetz, jefe del antiguo par- en sentido más radical todavia que el del tido laborista de dicho sector, que, según jefe del Gobierno, abogando por la supreanuncian de Belgrado, se ha expresado en

los términos siguientes:

"La nación slovena, dividida actualmente en cuatro Estados: Yugoeslavia, Italia, Austria y Hungría, reclama la unión en una unidad política que garantice la existencia y el progreso del pueblo. La porción más considerable del mismo invita a Yupara conseguir esta unión. "El pueblo sloveno en Yugoeslavia as-

pira a una autonomía individual a fin de que pueda ser el centro de atracción de todos los slovenos de los demás países. A este efecto es necesario que el pueblo slo-veno conserve su personalidad nacional, su neral Mulcahy, que fué ministro en el Gonombre, su bandera, su cohesión étnica, la libre disposición de sus recursos financieros y su libertad política y que una legislación adecuada garantice las necesidades vitales y el desenvolvimiento de todas las ruerzas productivas de los agricultores y

que los servios, los croatas y los slovenos ciso, en todo caso, si no se quiere abusar se pongan de acuerdo para fundar un Es-tado yugoeslavo basado en la voluntad li-bremente manifestada y en la democracia; había estimado conveniente convocar a los bremente manifestada y en la democracia; diputados para exponerles la necesidad de un Estado compuesto de unidades iguales en derecho, siendo la Slovenia una de ellas. La organización del Estado exigida por la coalición demócrata campesina no excluye a la S. D. N., culpando de los hechos a la que nosotros reclamamos, adhiriéndo- la respectiva parte contraria. El Gobierno nos a sus conclusiones y deseando que to-El señor Aldasoro hizo uso de la palabra dos los partidos trabajen de acuerdo para tentar la pacificación de los dos pueblos

> tas reivindicaciones, que vienen a compli-, nas, pero el comandante militar japonés car las dificultades de la política interior de Chan-Hai-Kouan, agradeciendo profunde Yugoeslavia, que tanto preocupan a los damente el ofrecimiento británico, ha da-elementos directivos de la capital. El curso do a entender cortésmente que han cesado de los sucesos dará la pauta del desarrollo de este movimiento, de suyo legítimo digno de ser atendido, sin que desconsiderada repulsa venga a agravar la dificil derada repussa situación del momento. 55 55 55

Abierto el período electoral en el Estado libre de Irlanda, la lucha de los partidos ontendientes es extremadamente agitada. El hábil discurso de M. de Valera ha producido muy buen efecto en las masas. La reducción en un 50 por 100 del importe de las anualidades adeudadas por la compra de fincas rústicas o impuesto que las grava, el mantenimiento de la la política de protección a la industria del país y la vaentía con que defiende la personalidad nacional del Estado enfrente de la prepotencia británica dan a su programa una fuerza

Valera. Su jefe, M. William Norton, ha sión del juramento de fidelidad, que ha calificado de nefasta reliquia del régimen feudal. Ha rechazado todo arreglo del conflicto anglo-irlandés, siempre que no descanse en un compromiso honorable, y ha dicho que todo voto emitido en favor de Cosgrave es un voto en favor de la política de M. Thomas, el conocido ministro inglés de las Colonias; sin que sea extraño que como fruto de esta diatriba contra el antiguo presidente se haya generalizado la creencia de que está vendido a ia causa inglesa.

En el campo opuesto han producido verbierno de Cosgrave, recomendando la unión inmediata del Ulster y del Estado libre. "Una unión de este género-ha dicho el general-sería la mejor garantía contra el republicanismo o el comunismo en Irlanda, bien entendido que debiera concederse a las regiones protestantes del Ulster cier-"A este objeto pedimos esencialmente to régimen de autonomía local, siendo pre-

En la fulminante agravación del conflicto chino-japonés, uno y otro contendiente han dirigido sendas notas de protesta inglés ha ofrecido su mediación para in-Por su parte, cuantos Gobiernos se han sucedido en Belgrado se han opuesto a esdo a entender cortésmente que han cesado las hostilidades el día 3 de enero, sin que los japoneses se propongan combatir de nuevo, salvo en el caso de que se vean obligados por alguna provocación por parte de los chinos.

La respuesta japonesa insiste en el hecho de que las tropas chinas prosiguen sus preparativos de guerra, y, de consi-guiente, si el comandante británico se propone dar un buen consejo, debe dirigirse a los chinos.

El conflicto sigue, pues, en el mismo estado, o más bien en el de progresiva agravación, principalmente motivada por el menso volumen de intereses materiales creados en favor del Japón en territorio chino y por la irreductible anarquía reinante en el mismo.

LOS EVADIDOS

# sobre el terreno la situación de nuestra in- Se sigue ignorando el seccion de deportes de Nieve paradero de los fuga-

madrid.—En la Dirección general de Colonias y Marruecos ban manifestado a los periodistas que aún no se había recibido en dicho centro la información anunciada, la companieros de minería y los demés.

Madrid.—En la Dirección general de Colonias y Marruecos ban manifestado a los periodistas que aún no se había recibido en dicho centro la información anunciada, (Sia (Espinosa), 0,15; Espinosa (pueblo), 0,05; Aloña (Aránzazu), 0,05; Urbia (Sia (Espinosa), 0,05; Urbia (Sia (Espin y de aquellas medidas que pudieran reme- lonias y Marruecos han manifestado a los OBRAS PUBLICAS

de tipo pointeo, igual los de derechas que dicho organismo en la Comisión inelectoralos de izquierda, apoyasen en estos molos de izquierda por core
los de izquierda, apoyasen en estos molos de izquierda, apoyasen en estos solicionar
los de izquierda, apoyasen en estos solicionar
los de izquierda por los de aquellas medidas de
los relacionarios de minoria y los demás
los de izquierda por los de aquellas medidas de
los rel nario y ello será causa de que tarde algún tiempo.

55 55 55

Madrid.—Los abogados defensores de los deportados que se encuentran en Villa Cisneros, y que en breve llegarán a Madrid a disposición de la Sala sexta del Tribunal Supremo, haciendo uso de la invitación que les hizo el ministro de la Gobernación para que visiten el "España número 5 saldrán para Cádiz, a cuyo puerto arribarán los deportados.

Realizarán el viaje en automóvil.

Madrid.—El periódico de Las Palmas "El Tribuno", diario republicano, se ocupa de la evasión de varios de los deportados en Villa Cisneros y exhorta al Gobierno a que averigüe si durante la estancia del cañonero "Cánovas del Castillo" en aguas de Villa Cisneros se daban a bordo ce nidas, tes y vinos de honor, a los cua-les asistían muchos de los deportados llevando emblemas monárquicos. También pide al Gobierno que averigüe si se hacian simulacros de recepciones

"Una investigación minuciosa-añade el citado diario- descubriría cosas muy curiosas acerca de los sentimientos políticos del comandante del "Cánovas" y del resto le la oficialidad del cañonero, y también si podría saber quién orientó hacia la costa spañola del Sahara a la balandra que vaios extranieros robaron en el puerto de Las Palmas."

Carasqueta - Muebles Hurtado Amézaga, 16. Tel. 10.152.

Cambio de moneda

### Centro de Contratación de Moneda

guiente nota de los cambios oficiales de hoy: de Moneda han facilitado esta tarde la si-Francos, 47,75; libras, 41,05; dólares, 12,25; francos belgas, 33,96; liras, 62.80; francos suizos, 236,10; marcos, 2,8050; florines, 4,92; coronas suecas, 2,24; fdem noruegas, 2,05; fdem danesas, 2,12; idem checa, 36,60; escudo portugués, 37,10; peso argentino, 3,16, papel.

## Club Deportivo

Parte metereológico

Puerto de la Sia, 12-1-33, a las 13 h-Ha cambiado el tiempo; nieva copiosamente; de persistir el temporal, el domingo próximo habrá abundante elemento

Autocar

El próximo domingo, día 15, habrá servicio de autobús al Puerto de la Sia. La salida será, como de costumbre, a las ocho de la mañana de la Plaza de San Nicolás, y a las ocho y media del Club

Los billetes se expenden en el Club Deportivo al precio de diez y once pesetas.

Aviso importante

La Agrupación Pro Skis-Refugio, con objeto de dar facilidades a las familias en as que haya varios esquiadores (padres, hermanos, matrimonios), acordó en su última reunión hacer una rebaja de las cuo-

tas de inscripción. Para socios del C. D. de E. y señori-

tas, dos socios: 15 pesetas al año Para ídem ídem y señoritas, más de dos años: 10 pesetas al año.

Para no socios del Club, dos socios, 25 pesetas al año. Para idem idem, más de dos, 20 pesetas

Los afiliados a esta Agrupación podrán hacer efectivos los recibos de inscripción en el Club Deportivo o a los miembros de esta Comisión en las excursiones.

Todos aquellos que tengan en sus casas estufas, lámparas, utensilios de cocina, catres, mantas, bancos, sillas, mesas, etc., que no les sirvan, la Comisión vería con agrado el que quitasen de sus casas esos estorbos que en el refugio de la Sia nos podrían ser de mucha utilidad, enviándolos al Club Deportivo a nombre de la Sección de Deportes de Nieve, para que sean llevados el próximo domingo en autocar.

Reunión

Para el próximo lunes, día 16, a las ocho de la noche, se convoca a una reunión a los miembros de esta Comisión y a todos los aficionados a la nieve que desen asistir a la excursión, rogando puntual asistencia.

### BICICLETAS

Peugeot - Orbea - Griffon - Morales Gomas y accesorios. La casa más importante y barata por mayor y menor.
MORALES. Diputación 3 y 5.

BILBAO. NAMED AND ASSOCIATION OF THE PARTY OF THE PA